

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété foncière et des Assurances.

Bureau : No 30, rue Saint-Jacques, Montréal.

Abonnements : Montréal, un an \$2.00
Canada et Etats-Unis 1.50
France fr. 12.50

Publié par La Société de publication commerciale - MONTREIL & HELMONT SEN, gérants.

MONTREIL, 2 DÉCEMBRE 1887

M. EDMOND STEVENS a pris la direction du département des annonces du "Prix Courant."

LES VOYAGEURS DE COMMERCE

Nous avons à plusieurs reprises, entretenu nos lecteurs de la question importante soulevée par l'élection des officiers de l'Association des Voyageurs de Commerce. Nous n'avons donc pas à commenter la circulaire suivante, que nous enissons en tous points :

Montréal, le 16 novembre 1887.

MONSIEUR,

Aux termes de la lettre-circulaire du 20 octobre dernier, l'Assemblée générale des membres canadiens-français de l'Association des Voyageurs de Commerce, convoquée dans le but de choisir des candidats pour les élections annuelles, a eu lieu samedi soir, le 29 octobre, dans le local ordinaire de l'Association.

Le sentiment unanime de l'Assemblée s'est manifesté en faveur de monsieur G. Piché, de la maison Piché, Tisdale et Painchaud, comme candidat à la vice-présidence et monsieur E. Tougas, de la maison P. D. Dods et Co., a recueilli la majorité des voix comme candidat à la direction.

Ces deux nominations furent conformément soumises à l'Assemblée de l'Association du 12 courant.

Monsieur-Fred. Birks, un des aspirants à la présidence, s'est montré très favorable à ces candidatures auxquelles il a promis un appui actif avec l'aide de ses amis.

Sans ce concours d'une partie importante des voyageurs d'origine anglaise, nos efforts seraient négatifs, et tout en profitant de cet avantage, il faut pour assurer le succès de nos candidatures, obtenir le vote de tous les canadiens-français qui ont des intérêts sérieux à soutenir dans cette circonstance.

Un bulletin de votation vous sera adressé incessamment par le secrétaire de l'Association, M. Wadsworth, et nous vous prions de bien vouloir lui retourner aussitôt que possible après vous être conformé aux indications qui l'accompagnent, et avoir apposé une croix X aux noms de :

MM. X. F. BIRKS, POUR LA PRÉSIDENTIE,
X. G. PICHÉ, POUR LA VICE PRÉSIDENTIE,
X. E. TOUGAS, POUR LA DIRECTION.

Nous croyons, cependant, devoir porter à votre connaissance que la candidature de Monsieur Côté, dont le nom paraîtra également sur le bulletin, a été suscitée par nos adversaires afin de diviser le vote des canadiens-français et réduire nos chances de succès. Il s'agit d'éviter pareil piège.

Si votre bulletin s'écarte, veuillez prévenir le secrétaire soussigné qui vous en fera parvenir un autre.

Toute demande de renseignement relative à la façon de remplir ce bulletin, ou pour tout autre objet, sera accueillie avec plaisir et recevra une réponse immédiate.

Pour le Comité spécial,

ARTHUR TERROUX, J. D. ROLLAND,
Secrétaire. Président.

B. DE P. 3036. B. DE P. 2002.

Cette circulaire a été adressée à tous les voyageurs de commerce faisant partie de l'association et nous espérons que tous y répondront de façon à ce que leur vote arrive avant le 12 décembre.

Les candidats recommandés par

le comité spécial méritent la confiance de leurs collègues, et s'ils ne sont pas élus, ils devront leur défaire à l'apathie des membres canadiens-français, qui, quoiqu'en minorité, tiennent la balance du pouvoir.

Nous espérons que les circulaires adressées aux maisons de gros, pour être réexpédiées à leurs voyageurs, ne souffriront d'aucun retard. Les maisons de gros se sont toujours montrées bienveillantes pour l'association, et ce n'est que justice, car directement ou indirectement, l'association des voyageurs de commerce leur a rendu des services importants. Dans la question des licences, dans celle des prix de passage et de franchise d'échantillons, l'association a, par son influence, obtenu des résultats qui se traduisent par des économies sérieuses pour les commerçants.

Les commerçants canadiens-français occupent, dans notre monde d'affaires une position qui augmente tous les jours en importance et ils devraient tenir à honneur de voir des canadiens occuper des offices dans l'Association des Voyageurs de Commerce.

La production d'huile de pétrole pendant le mois d'Octobre a été la plus considérable de mémoire d'homme ; elle a atteint ce chiffre de 25,220 barils d'huile crue et de 31,923 barils d'huile raffinée, ce qui équivaut à 112,526 barils d'huile crue.

UN PROGRÈS

Les plombiers, poseurs d'appareils à gaz et de chauffage, se sont, comme nous l'avons dit, réunis en association, et l'une de leurs premières résolutions a eu pour effet l'établissement de cours techniques du soir, des sciences se rapportant aux différentes branches de leur industrie.

C'est un progrès, et nous félicitons les plombiers de l'avoir réalisé. Il conviendrait peut-être, pour en obtenir tous les résultats qu'on peut en espérer, de le compléter par l'adoption du système suivi en Angleterre, en France et en Suisse.

Dans ces pays, les associations industrielles donnent des prix, consistant généralement en livrets de caisse d'épargne, aux élèves les plus studieux et les plus capables, et ces prix, quoique généralement d'une valeur minime, suffisent pour assurer la régularité des classes.

La résolution adoptée par les plombiers s'impose à toutes les industries, et nous n'aurons d'écoles du soir sérieuses étudiantes, que lorsque nos industriels les auront prises sous leur protection et leur direction.

La récolte de prunes en France est décidément en déficit, et par suite des hauts prix demandés par la propriété, elle est encore en majeure partie en premières mains. Les prix ont dépassé les chiffres praticables par suite de l'élément de spéculation qui a été introduit dans le marché. On avait fait au début de fortes ventes à découvert à des prix que forcent aujourd'hui les vendeurs à perdre 200,000 francs pour se couvrir. On croit que ces hauts prix se maintiendront. Aux dernières nouvelles les commandes d'Angleterre n'avaient pu être placées.

PATATES

Quel sera le prix des patates d'ici à la prochaine récolte ? Cette question intéresse beaucoup de monde aujourd'hui dans la province, où Dieu merci, si les autres récoltes ont été maigres, celle des patates a été bonne, tant en quantité qu'en qualité.

Pour aider à nos lecteurs à se former une opinion sur cette question nous donnerons ici les chiffres que nous avons pu recueillir des sources les mieux renseignées.

Aux Etats Unis, la récolte de patates a eu à souffrir d'abord, de la sécheresse, puis de la maladie. Le rendement a été à peu près le même qu'en 1881, c'est à dire 54 minots en moyenne à l'arpent, soit un total de 134,000,000 de minots, au lieu de 163,000,000 de minots en 1886 ; déficit 29,000,000 de minots.

Le rendement a varié suivant les états. Il était de 66 minots pour New-York ; de 55 minots pour la Pennsylvanie ; de 33 pour l'Indiana et l'Illinois ; de 80 pour le Minnesota ; de 55 pour l'Iowa, de 60 pour le Missouri ; de 59 pour le Kansas ; de 70 pour le Nebraska et de 115 pour le Dakota.

Ainsi les états les plus pauvres sont ceux qui touchent la province d'Ontario, et qui achèteraient ses patates, si elle en avait à vendre ; mais d'après les rapports du Bureau des Industries de la province en question, la récolte de patates, cette année, dans l'Ontario est en déficit de 5,400,000 minots sur celle de l'année dernière.

L'Ohio, le Michigan, l'Indiana et l'Illinois seront donc forcés de venir s'approvisionner plus à l'est ; c'est-à-dire dans la province de Québec et dans les provinces maritimes. Dans ces dernières provinces, la récolte a été excellente et a produit, nous dit-on, 30,000,000 de minots dont une bonne partie sera disponible pour l'exportation. On nous informe cependant que la récolte de l'île du Prince-Edouard est sujette à pourrir et se conserve mal.

D'ailleurs le marché d'exportation de ces provinces est à Boston et à New-York, qui ont assez de besoins pour absorber leur surplus.

Il est donc probable que les marchés de Détroit, Cleveland et Chicago seront approvisionnés par les patates de nos cultivateurs.

Dans la Nouvelle-Ecosse, tout ce qu'on pouvait trouver de disponible aux derniers avis, se payait 40c. le minot.

LES POMMES

Le bon fruit d'hiver se vend actuellement sur notre marché de \$2.50 à 3.50 suivant couleur et qualité.

Le marché de Liverpool à la date du 26 (samedi) est coté comme suit dans une dépêche reçue par MM. E. et O. Hart, marché Bonsecours :

"Baldwins et Canada Rouges de 18s à 20s. Greenings, de 14s à 16s. Russetts, de 15s 17s. Kings de 19s 21s. Ribstones de 18s à 20s. Spies et Spitzes " 15s à 17s.

"Marché très calme excepté pour les belles qualités de fruits sains. Les fruits médiocres sont à peu près invendables. Nous prévoyons

en conséquence une baisse légère pour cette semaine."

Les quantités exportées jusqu'à cette date, sont :

De	1887	1886
Montréal.....	93,134	106,713
New-York....	184,800	138,312
Boston.....	53,148	46,708
Portland.....	5,058	8,769
Halifax.....	9,438	36,735
Annapolis3...	10,484
Totaux...	356,062 qrts.	338,237 qrts.

Une importante exposition internationale doit avoir lieu en 1888 à Melbourne, sous le titre de Centennial International Exhibition. Cette exposition, qui est officielle, sera plus importante encore que celle tenue en 1880. Les demandes de places doivent être formulées avant la fin de l'année.

L'exposition du Centenaire de Melbourne constitue une excellente occasion pour les exportateurs désireux d'essayer l'introduction de leurs marques sur le marché australien.

LE CHARBON

Depuis notre dernière édition, le prix du charbon a haussé à Montréal de 50c par tonne. Cette hausse, malgré la plus grande tranquillité de la demande en ville, est expliquée par le fait que le charbon est actuellement très rare aux Etats-Unis. A Philadelphie, on ne vend plus pour expédition à l'extérieur ; dans l'Ouest, on semble craindre une disette de charbon pour cet hiver ; d'ailleurs pour ce qui regarde Montréal, les importations sont terminées pour la saison et ne recommenceront qu'au printemps. Voici les prix actuels des clos :

Stove, la tonne de 2,000 lbs.	\$7.00
Chestnut	7.00
Egg	6.75
Furnace	6.50
Ecoissais, grate	6.00
Vale	5.50
Newcastle	7.00
Cumberland	7.50

IMPORTATION DE PUR SANG

Nous croyons devoir rappeler à nos lecteurs qui s'occupent de l'importation d'animaux pour l'amélioration des races canadiennes, que d'après les nouveaux règlements de douane, les chevaux, moutons, bêtes à cornes et porcs importés doivent être accompagnés, dans tous les cas, pour jouir de la franchise, d'un certificat donné par l'éleveur et accompagné d'un autre certificat d'identification, signé et assermenté par l'importateur, constatant la pureté de la race de l'animal importé. Ces certificats doivent être remis au collecteur du port d'entrée et doivent de plus être accompagnés d'un pedigree référant à un stud book anglais ou américain. Dans le cas où un cheval pur sang n'est pas entré dans un stud book, ou dans celui où une bête à corne n'a pas été portée dans un herd book un certificat de la pureté de la race, ou un certificat d'identification sera jugé suffisant, pourvu qu'après inspection, l'animal importé soit reconnu propre à l'amélioration des races canadiennes.